

El Nuevo Día

Tolima

Buscar

La Región recibió más de \$4 mil millones en 2022 en transferencias efectuadas por Celsia



El departamento recibió en 2022, por concepto de las tareas de generación eléctrica de Celsia, transferencias por el orden de \$4.461.662.506, asunto que lo convirtió en la tercera región, de las seis donde se ubican las plantas de la compañía, que más percibió recursos, solamente superada por Valle del Cauca (\$20.616.841.989) y Cauca (\$11.698.371.408).

Así lo indicó la empresa de energía a través de un comunicado donde, además, señaló que el año anterior el monto total correspondiente a dicho tópico fue de \$40.626 millones, es decir, un 16 % y 66 % más, que en 2021 y 2020, respectivamente.

De acuerdo con Marcelo Álvarez, líder de generación de Celsia, son tres los factores que contribuyeron en el aumento de las transferencias en 2022: “El primero obedece a la alta disponibilidad de generación de nuestras plantas y a las mejoras tecnológicas que hemos adelantado, con planes de mantenimiento preventivo e inversiones recurrentes en estos activos”.

Y subrayó: “También al incremento del recurso hídrico en 2022, y a la entrada en operación de la térmica Tesorito que en solo cuatro meses generó transferencias cercanas a los \$500 millones”.

Asimismo, se conoció que entre los 51 municipios que se beneficiaron con transferencias que totalizaron \$20.218 millones, proporcionales, según Celsia, a la energía generada en cada región, conforme a cantidad de plantas y

tamaño, se encuentran poblaciones tolimenses como Purificación, Cunday, Villarrica, Dolores, Icononzo, Melgar, Roncesvalles y Prado. Entretanto, la Corporación Autónoma Regional del Tolima, Cortolima, recibió recursos por el orden de \$2.230.831.254, los cuales, de acuerdo a la normatividad vigente, y que referencia la empresa de energía, tanto administraciones municipales como corporaciones “deben invertir al menos un 50 % en proyectos de agua potable, saneamiento básico y mejoramiento ambiental y solo podrán destinar hasta el 10 % de las transferencias en gastos de funcionamiento”.

Datos

- ‘Ronces’, Prado, ‘Puri’ y Cunday, integran el top 20 de municipios que más recibieron recursos.
- Cerca de \$150 mil millones suman las transferencias realizadas por Celsia en los últimos 5 años.